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Procès-verbal 
Réunion du conseil d’établissement 

École Victor-Rousselot 
3525, rue Sainte-Émilie 

5 février 2020 18h30 
___________________________________________________________________________ 
Membres : 
 
Représentants des parents 
- Marie Pierre Guérin 
- Marie-Ève Mineau 
- Mariana Perez-Lévesque 
- Mariflore Beaudin-Véronneau 
- Régine Lussier 
- Nancy Bellemare (absente) 
- Ekaterina Kargalskaia (substitut absente) 
 
Direction 
- Maxime Tassé 

 
Représentante du service de garde 
- Caroline Lanthier 
 
Représentante du personnel  
- Clara Saint-Jacques 
- Cynthia Houde 
- Medgine Bras 
 
Représentants de la communauté 

− Valérie Bilodeau  

− Shannon Franssen (Absente)

 

 
 
1) Ouverture (présences et quorum)  

 

Il y a quorum.  

    

 

2) Lecture et adoption de l’ordre du jour 
 

Mme Guérin propose l’adoption de l’ordre du jour. Mme Mineau appuie. Adopté. 

            

     

3) Adoption et suivi du procès-verbal du CÉ du 12 décembre 2019 
 

Mme Guérin propose. Mme Perez-Lévesque appuie. Adopté. 

 

 

4) Communauté 
4.1 Réaménagement de la rue Rose-de-Lima (suivi) 

Discutée lors du précédent conseil d’établissement, une mobilisation devait se faire : 

pétition, médias, présence au conseil d’arrondissement. M. Tassé a su qu’une rencontre 

s’organisait à ce sujet. Il attendait un retour sur celle-ci avant de demander du temps aux 

parents. Il a reçu des nouvelles début décembre. L’arrondissement décide de repousser 

ce réaménagement, cette décision serait liée à la réfection de conduites souterraines. Le 

dossier de réaménagement sera réactivé au printemps. 

Il s’agit d’un plan triennal revu chaque année. 
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Mme Franssen de Solidarité St-Henri nous informe que plusieurs organismes du quartier 

sont prêts à appuyer une mobilisation pour assurer la sécurité des enfants. 

 

 

4.2 Activités Les Scientifines 

Considérant l’absence de Mme Valérie Bilodeau, le point ne peut être traité. 

 

 

4.3 Activités Solidarité Saint-Henri 

Le regroupement d’organismes va adopter leur plan triennal en janvier. 

Organismes travaillent plusieurs axes. Plus jeunesse. Aborde l’alimentation. Beaucoup 

d’actions pour l’accessibilité au logement. Action pour espace public et transport, dont 

fait partie Rose-de-Lima. Actions en itinérance. Présence du SPVM dans le quartier et 

leur lien dans le quartier. 

Action pour personnes vulnérables, gens sur l’aide sociale. 

 

Mme Franssen présentera le plan au prochain conseil d’établissement. 

 

 

4.4 Autres nouvelles de la communauté 

Maison Benoit l’Arbre. M. Tassé a rencontré la responsable. Belle rencontre. 

Ils ont des bénévoles qui vont faire le nettoyage autour de la Maison, incluant le parc-

école. 

M. Tassé demande à ce que la clôture crée davantage une barrière, faire pousser de la 

vigne.  

On parle d’un projet à long terme, on va suivre le dossier. 

 

Pas besoin d’aller en consultation quand l’arrondissement juge que c’est pour le bien de 

la communauté. Il y a eu confusion entre soirée d’information et consultation publique. 

 

          

5) Vie éducative de l’école 
5.1 Sorties et activités culturelles, scientifiques ou sportives (approbation) 

La direction nous en informe en partageant le calendrier Synthèse des sorties et activités 

culturelles et sportives 2019-2020. 

Voici les activités à venir : 
Groupes Nature de l’activité Date Prix Lieu Budget 

 

232/242-241 

Mélanie Messier 

Qui a mis le feu à 

Montréal en 1734 ? 

29 janvier 2020 0 $ Cour d’appel du 

Québec 

École montréalaise 

(P93) 

203-302 

Sophie Roberge 

Activité de design 

environnemental 

31 janvier 2020 0 $ + STM La Tohu 6 - Sorties scolaires 
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101-111-112/122-

121/231 

Stéphane Giasson 

Journée de glisse 4 février 2020 765 $ Centre de la nature 

de Laval 

École inspirante 

111-112/122-

121/231 

Anne-Marie 

Lamoureux 

Pièce de théâtre Le 

Problème avec le rose 

6 février 2020 0 $ Maison Théâtre École montréalaise 

(P202) 

102-201-202-203-

233-232/242-241-

302-A12-A23 

Stéphane Giasson 

Patin de glace 11 février 2020 1 075 $ Lac aux castors École inspirante 

101-102 

Anne-Marie 

Lamoureux 

Pièce de théâtre Le 

Problème avec le rose 

12 février 2020 0 $ Maison Théâtre École montréalaise 

(P202) 

121/231-232/242 

François Lagacé 

Les origines du Big 

Bang 

12 février 2020 0 $ + STM Jeunesses musicales 

Canada 

École montréalaise 

(JP32) 

301-351-352/362-

361 

Stéphane Giasson 

Sortie ski de fond 24 février 2020 344 $ + STM Parc Maisonneuve École inspirante 

351-352/362-361 

Julie Cayer 

Explorations : momies 

égyptiennes 

26 février 2020 520 $ + STM Musée des beaux-

arts de Montréal 

École montréalaise 

(JP46-20) 

Groupes SDG 

Caroline Lanthier 

Activités sportives 

hivernales 

28 février 2020  Héritage Saint-

Bernard 

École inspirante 

Tous les groupes 

Simon Michaud-

Talbot 

Théâtre magique 12 mars 2020 1 379,70 $ École 1265 $ fonds 9 

Desjardins 

114,70 $ fonds 6 

école inspirante 

351-352/362-361 

Julie Cayer 

Centre des sciences de 

Montréal 

6 mai 2020 901 $ + STM Centre des sciences 

de Montréal 

Sorties en milieu 

culturel 

203-302 

Sophie Roberge 

Festival Éducation du 

futur de Fusion 

Jeunesse 

25 mai 2020 0 $ + STM Stade olympique École inspirante 

351-352/362-361 

Julie Cayer 

Festival Eureka 12 juin 2020 0 $ + STM Vieux-Port de 

Montréal 

École inspirante 

 

 

6) Gestion de l’établissement scolaire 
6.1 Budget 2019-2020 (Informations) 

La direction nous en informe.  

Surplus dans les salaires : il manque une orthophoniste.  

Possibilité d’aller vers le privé pour une consultation si le besoin est nécessaire. 

Le comité d’orthophonie évalue les cas en janvier. 
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Disponibilité : 93 243$ dans le budget régulier de l’école 

 

Fonds 7 : disponibilités pour du matériel 

Fonds 8 : 26 000 $ pour des salaires ou des contrats 

Fonds des parents (surplus cumulés) : 21 000 $ 

Soutien à  l’intégration EHDAA : Maintenir ce montant pour le salaire d’orthopédagogue. 

 

Prévisions au salaire moyen et plusieurs jeunes membres du personnel, donc en bas du 

salaire moyen. 

 

 

6.2 Reddition de comptes Mesures dédiées et protégées (approbation) 
CONSIDÉRANT la réception de montants pour les mesures dédiées et protégées et leur 

déploiement; 

CONSIDÉRANT la reddition de comptes attendue; 

CONSIDÉRANT les discussions de la rencontre du Conseil d’établissement. 

Il est proposé par Marie-Pierre Guérin, appuyée par Régine Lussier, 

Que le conseil d’établissement confirme que le Ministère de l’Éducation et de 
l’Enseignement supérieur a alloué à l’établissement dans le cadre des mesures dédiées 
et protégées, un montant de 268 841 $ selon la répartition suivante : 
Mesure 15015 : Renforcement des ressources et pratiques dédiées à la réussite en lecture et 
écriture pour les élèves de milieux les plus défavorisés; Montant de la mesure : 114 361 $ 

       Mesure 15023 : À l’école, on bouge au cube Montant de la mesure : 6 350 $ 
       Mesure 15024 : Aide aux parents Montant de la mesure : 1 468 $ 
       Mesure 15025 : Seuil minimal de services pour les écoles Montant de la mesure : 118 365 $ 
       Mesure 15103 : Acquisition de livres et de documentaires Montant de la mesure : 3 476 $ 
       Mesure 15186 : Sorties scolaires en milieu culturel Montant de la mesure : 6 874 $ 
       Mesure 15104 : Acquisition de livres pour la littérature jeunesse Montant de la mesure : 203 $ 
       Mesure 15230 : École accessible et inspirante Montant de la mesure : 13 744 $ 
 Résolution adoptée à l’unanimité. 

 

 

6.3 Population scolaire et organisation scolaire 2019-2020 (Informations) 

Deux nouvelles classes d’accueil. Deux nouvelles enseignantes titulaires.  

Besoin d’enseignants spécialistes. 

263 élèves en date d’aujourd’hui. 

Chaque mercredi, il y a de nouveaux élèves jusqu’à ce que les classes soient pleines. 

Mme Franssen nous partage que c’est une préoccupation dans le quartier, les classes 

d’accueil. Peut-être un sujet qui sera abordé dans une grande rencontre. Préoccupation 

liée indirectement à la transformation du quartier, certains enfants du quartier vont vers 

l’école privée. 

6.4 Plomb dans l’eau (informations) 
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Les entrées d’eau de toutes les écoles ne sont pas en plomb, mais la tuyauterie et 

d'autres éléments peuvent en contenir. Tous les tests et correctifs seront complétés 

avant juin 2020. Quand ils auront les résultats, ils seront transmis à tous les parents. 

Ce que la CSDM veut valider, c’est la qualité des infrastructures, sont-elles adéquates? 

Profitez des études et tests faits pour rénover le tout au besoin. 

À l’école, des points d’eau sont désignés où les gens boivent et d’autres non en fonction 

de leur nature et de leur emplacement. 

 

 

6.5 Club des petits déjeuners à l’école (informations) 

Débuté depuis lundi dernier, le 9 décembre (?). Pour que ce soit un petit déjeuner, il faut 

que ça touche 3 groupes alimentaires. Rien de jetable, tout est lavé selon les normes du 

MAPAQ. À terme, un déjeuner chaud est souhaité par semaine. 

  

 

7)  Conseil d’établissement  
7.1 Règles de régie interne 

Mme Bellemare propose. Mme Beaudin-Véronneau appuie. 

Il est mentionné que le texte devrait être féminisé.  

 

 

7.2 Projet de Loi 40 

Un survol des principaux changements proposés est fait. Selon la proposition actuelle, la 

composition du CÉ ne changera pas dans le cas de l’école Victor-Rousselot, outre la 

présence qu’un seul membre de la communauté qui sera votant. Le plan de lutte à la 

violence et à l’intimidation sera adopté et non approuvé.  

Principales modifications proposées 

Le Conseil d’établissement sera composé 6 parents.  

Avant ça changeait selon les écoles, nous ça ne changera rien, 6 parents siègent au CÉ. 

4 membres du personnel, un membre du service de garde et un membre de la 

communauté qui a un droit de vote et qui peut avoir un substitut. 

 

Fonction de la vice-présidence 

 

Plan de lutte à la violence et à l’intimidation : Maintenant on adopte au lieu d’approuver, 

séance tenante, tout peut changer. 

 

Les règles de fonctionnement du service de garde peuvent être changées par le conseil 

d’établissement. 

 

Une fois par année, il faut consulter les élèves pour quelconque sujet. 

 

Pour le conseil d’administration, il n’y a plus de commissaires, mais des parents qui 

viennent des conseils d’établissement. 16 membres. 



6 
 

 

 

7.3 Commandite - Un livre à moi TD 

Un livre offert aux élèves de première année et classe combinée 1re et 2e. 

 

 

8)  Service de garde  
8.1 Modification au tarif journalier (Informations) 

8,50$ pour les réguliers; mesure imposée par le ministère. 
 

 

8.2 Autres informations 
Considérant l’absence de Mme Lanthier, aucun point n’est abordé. 

   

 

9)  Affaires diverses  
 
Cadeaux : Mme Beaudin-Véronneau s’informe des cadeaux reçus par les maternelles. 
C’est une congrégation qui offre ses cadeaux aux petits; tradition qui dure depuis 
plusieurs années. 
 
OPP très dynamique, ne pas avoir peur de leur proposer des projets. 

      

 

10)  Clôture de la réunion 
 
L’ordre du jour étant épuisé, la prochaine rencontre du conseil d’établissement aura lieu 
le 5 février. 

 
 

 
 

 
 
__________________________   ___________________________

 Marie-Pierre Guérin     Maxime Tassé 
  Présidente      Directeur 
 

 


